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运 动 无 处 不 在 体 育 提 升 品 质

中国田径尤其是男子田径，整体水平一直比

较差，此次出征伦敦，除了刘翔之外，我们还能有

哪些“夺金点”或者“夺牌点”？不管通过哪种计算

得出的答案，男子50公里竞走都应该算是一个，

山东小伙司天峰有望在伦敦奥运会上“放卫星”。

成名之路
司天峰是山东泰安新泰

人，却是被莱芜体校培养出
来的。1 9 9 6 年春，司天峰代
表学校参加田径比赛，当时
莱芜体校孔老师为了找苗子
正好在场考察。那年司天峰
12岁，个头不高，只有 148厘
米，但是身体健壮，而且步
伐稳健，有欧洲运动员的风
格。苦苦寻觅运动员苗子的

孔老师对他“一见钟情”，向
来直爽的孔老师对司天峰简
简单单说了一句话：“回家
问问，让你来不，莱芜体校，
明天就来。”简简单单的 1 6
个 字 却 改 变 了 司 天 峰 的 一
生，也正是这 16个字“挖掘”
出一位体育明星。司天峰回
家后把孔老师的意思告诉了
父亲司尚斌，热爱体育的司
尚斌支持儿子去上体校，经
过仔细思考，他对儿子说了
下面的话：“你愿意上不？我
先告诉你，练体育非常苦，
你要有心理准备，不能干几
天就往回跑。”听了这些后，
年少气盛的司天峰只简单地
说：“行啊，我去！”

司天峰刚到莱芜体校时
首先练的并不是竞走而是中
长跑，跟着孔老师练了几个
月但没有出成绩。这时从事
竞走培训的王立斌教练发现
司天峰更适合竞走，于是从
1 9 9 6 年下半年开始司天峰

转练竞走。也许司天峰并没
有想到这一“走”就是十几
年。1997年司天峰的身高开
始快速增长，18 个月内长了
22 厘米。司天峰的竞走成绩
和他的身高一样突飞猛进。
练习竞走仅仅四个月后，司
天峰便在全省的 5 0 0 0 米竞
走项目上夺得冠军，在王立
斌的指导下转战全国各个赛
场均有收获。

在取得一些成绩后司天
峰很快被山东省体校看中，
被录取到省体校训练。但是
司天峰在省体校的路并不好
走，因为教练频繁更换。据
了解，在山东省体校，司天
峰共换了七名教练，因此司
天峰在省体校的成绩没有取
得多大进步，也没有被定为
重点培养对象，一直在省一
队和二队之间徘徊。这时王
立斌坐不住了，把司天峰接
回了市体校训练，因为如果
这时候停止系统训练对司天
峰 的 成 绩 影 响 会 很 大 ，于
是，司天峰重新回到王立斌
教练麾下。经过七个月的训
练，司天峰的成绩再次得到
提高，2004年取得国际田联
竞走挑战赛男子 2 0 公里竞
走第六名的成绩。

2 0 0 5 年在省体校恢复
正常训练的司天峰取得十运
会男子 2 0 公里竞走第五名
的成绩。因为成绩出色，司
天峰在 2 0 0 5 年全国选拔男
子竞走运动员时入选了国家
队，他的教练是王春堂。在
国家队司天峰如鱼得水，科
学系统的训练方式、良好的
训练条件和生活条件让司天
峰的成绩突飞猛进。

孤独前行
司天峰的特点是腿长步

伐大，骨骼粗壮，缺点是腿
不容易伸直，所以在练竞走
的前期吃了不少判罚的亏。
1997年在一次比赛中，司天
峰因为腿弯曲被裁判判罚出
场，本来满怀信心的司天峰
为此很懊恼，一个人跑到休
息室哭了起来。一向对学生
严格要求的王立斌训斥道：

“你就这么点出息啊，哭有
什么用，想哭我陪你哭，让
其他同学也来陪你哭，哭完
了能拿冠军吗？你要是还有
志气就把眼泪擦了，想想应
该 怎 样 才 能 解 决 你 的 问
题。”经过这次风波后，司天

峰再也不用哭解决问题了，
但等待他的却是“孤独”。

男子 5 0 公里竞走是一
项挑战人体极限的项目，目
前国内训练这个项目的人很
少，为什么大家都不愿练 50
公里竞走呢？司天峰说，最主
要 的 原 因 是 这 个 项 目 太 苦
了，一般人很难承受如此大
的运动量。司天峰说，他最大
的苦恼是没有陪练，“国家竞
走队分高原组和平原组，平
原组练50公里项目的只有我
一个人。我每天一个人围着
北京体育大学跑道走 3 0 公
里，走在跑道上，没有陪练，
的确有一种孤独的感觉。”

司天峰透露：“我已经
练了十来年这个项目了，如
果不热爱它，一天也坚持不
下来。练这个项目不能有丝
毫被迫心理，否则，你会觉
得苦不堪言。我走时什么也
不想，就是念叨着：坚持，坚
持。”

挑战伦敦
竞走曾是中国的优势项

目 ，但 是 后 来 逐 渐 走 入 低
谷。在北京奥运会上，被寄
予厚望的司天峰在男子 5 0
公里竞走项目中仅取得了第
1 7 名。为提高竞走成绩，中
国田径队聘请了意大利教练
桑德罗·达米拉诺，外教的
到来给中国竞走队注入了新
的活力。

来自意大利的达米拉诺
是世界最成功的竞走教练之
一，执教三十多年来，培养
了多位奥运会、世锦赛竞走
冠军，他带出的运动员技术
规范，得到了国际裁判的一
致认可。从 2 0 1 0 年 1 月份归
入达米拉诺门下，司天峰一
直是国内国外穿插集训，受
益匪浅。

2010广州亚运会，司天
峰夺得了金牌。2011年国际
田联竞走挑战赛中国太仓站
暨全国冠军赛，冠军司天峰
走出了该赛季的最佳成绩。

“这是自 2005年全运会
以来，中国选手在这个项目
上走出的最好成绩！”中国
竞走队领队蒲志强在太仓站
比 赛 结 束 之 后 激 动 地 说 ，

“从比赛的第一公里到最后
的冲刺阶段，司天峰的节奏
始终在外教达米拉诺的掌控
之下，运动员和教练组成了
一个完美无缺的团体。”

买彩票？买奥运门票？

□曾谙

2012伦敦奥运会总计有
660万张奥运、150万张残奥门
票，价格基本和前几届奥运门
票相当。一半以上的门票价格
低于 20英镑、约合人民币 200

元，16岁以下青少年还有20%

的优惠。最贵的门票是开幕式
的贵宾席，2012英镑，约合人
民币21000元，是北京奥运会开

幕式同等票的 4倍。一些热门
比赛的票价远远超过了北京
奥运会，比如男子 100米决赛
门票的最高售价达 750英镑，
约合人民币7500元。

刚过去的 5月，奥运门票
终于亮相。门票上有中签购票
者的名字，还有其它多项防伪
措施，可以凭票上的信息追踪
到购票人。

其实，写下这个标题，作
为一个伦敦居民，我多少有些
惭愧，因为我至今还没有弄到
一张门票。

但是，不要以为我是个体
育的落后分子。我在2011年春
就加入了第一批申请门票，准
确地说，是摇号获得购票权的
竞争，不过，我没有中签。我随
后仔细研究了购票程序，就决
定放弃了。因为说是购票，但
是最终拿到什么票、什么时
间、具体座位，都要等几个月
才揭晓，真正的门票要几乎一
年后到手。申请时，为了保证

“中”的几率，还要多申请，像
买彩票似的。我还想，万一为
了“中彩”，多多申请，而偏偏
运气超好，全都中了，我愿意
花几千英镑来买那些还不知
道是哪些比赛的门票吗？我觉
得自己能买到心仪比赛入场
券的可能性很小，所以接下来
几轮专门开放给首轮未中签
者的抢票，我就自动放弃了。

就算今天，大多数门票名
花有主的情况下，从哪里、用
什么可靠的办法能买到自己
想看的比赛场次的门票还是
个问题，从最开始到今天奥组
委一直没有给出个完美的答
案。
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伦伦敦敦奥奥运运司司天天峰峰要要为为竞竞走走争争口口气气
本报记者 李志刚
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